

Echeverry dice que tiene la llave para sacar a Colombia de la crisis

Redacción Política BOGOTÁ Julio 14, 2021 - 06:00 AM



Cortesía

SU FRASE DE BATALLA: "DEJAR DE PENSAR EN CONTRA Y EMPEZAR A PENSAR A FAVOR"

Uno de los economistas más reconocidos del país se acaba de lanzar a la Presidencia de la República en las elecciones de 2022. Se trata del exministro de Hacienda y expresidente de **Ecopetrol**, Juan Carlos Echeverry, conservador en su postura política y quien desde ya anunció que una de las banderas de campaña y parte esencial de su propuesta de Gobierno será la generación de empleo, como una de las fórmulas más efectivas para que el país avance en la recuperación de la economía, afectada gravemente por la pandemia.

Desde hace varios meses el exministro venía tanteando la posibilidad de aspirar a la jefatura de Estado por su partido, el Conservador, en el que también han mostrado interés de obtener el respectivo aval el también exministro de Hacienda Mauricio Cárdenas Santamaría, así como los senadores Efraín Cepeda y David Barguil.

Precisamente, a finales de febrero pasado, los cuatro asistieron a una reunión en la casa de la excanciller Noemí Sanín, quien fue la anfitriona, en la cual también estuvieron presentes el presidente del directorio Nacional Conservador, Ómar Yepes Alzate, y el exministro Carlos Holguín Sardi.

Sin embargo, en las últimas horas **Echeverry sorprendió anunciando que buscará con el respaldo de firmas de ciudadanos inscribir su candidatura.**

"Tengo cercanía con el Partido Conservador, que espero mantener, pero se espera que la recolección de firmas me permita ser una persona de convergencia en donde también se encuentra el Partido Conservador", explicó.

De esta forma, Echeverry se embarcó en una candidatura presidencial, pisando un terreno hasta ahora desconocido para él porque no había hecho política, pues ha dedicado la mayor parte de su vida al ejercicio de las ciencias económicas y la academia.

- **Le puede interesar:** Coalición de la Esperanza: los avances y pendientes

Pero hoy considera que sus conocimientos económicos y posturas de país pueden servir a Colombia para salir de la crisis.

"Los problemas solo se solucionan, si se entienden a fondo. Si se diseña una profunda estrategia de solución, si se tiene un equipo de campeonato para enfrentarlos, si se tiene el mandatario para comandar la palanca de las soluciones", señaló el aspirante presidencial.

Agregó que "tenemos en frente la mala economía, la falta de oportunidades y de trabajo. La educación imposible de pagar, con mala pedagogía y poco pertinente. La ausencia de justicia por todos lados. La inseguridad. Como si fuera poco, los recursos que ponemos para tratar de solucionar eso en muchos casos los dilapidan o los roban".

De igual forma, Echeverry ha señalado que también es necesario que el país deje atrás la polarización política y en el resto de la sociedad. "Tenemos que cambiar por dentro y a fondo", subrayó. "Las gafas ensuciadas por el odio no nos dejan ver con claridad. Limpiémoslas. Dejemos de mirar nombres de políticos y de repetir antipatías. Cojámosle simpatía al vecino y ganas al futuro".

Señaló que "pareciera como si cada uno de nosotros hubiera encontrado una buena razón para odiar a alguien. Estamos llenos de justificaciones para despotricar sobre lo que no nos gusta. Los izquierdistas se llenaron de razones para odiar a Álvaro Uribe. Los uribistas a su turno, se llenaron de razones para odiar a Juan Manuel Santos. Los santistas se llenaron de razones para sumarse al odio a Uribe de los izquierdistas. Ahora, una mayoría parece llena de razones para odiar a Iván Duque".

Por ello, un eslogan que estará presente en la campaña presidencial de Echeverry es "dejar de pensar en contra y empezar a pensar a favor".

Echeverry tiene previsto en las próximas semanas dedicarse primero a recorrer el país porque, es consciente de que "no soy una persona muy conocida".

Agregó que "vamos a converger a una opción de centro, centro derecha, que una a mucha gente, aquí van a estar los exalcaldes Enrique Pelañosa, Fuad Char, Federico Gutiérrez, debe estar el Partido Conservador por supuesto, ojalá Cambio Radical, la U, de manera que juntos tengamos la opción de poder ofrecer soluciones a los colombianos y ganar las elecciones".

Echeverry oficializó su aspiración presidencial el pasado lunes en el programa radial 6 Am Hoy por Hoy, del cual hizo parte del equipo como analista en los últimos tres años, y se despidió para dedicarse de lleno a la política de cara a las elecciones presidenciales de mayo próximo.

"Me encantó esta faceta de hablar en radio, preparar los temas en la noche, conversar en micrófonos con ustedes y conocer las opiniones de la gente en las redes sociales", señaló Echeverry, quien anunció que continuará con su sección de libros los días viernes en este programa radial.

"Agradezco a Caracol Radio por estos tres años de aprendizaje. Inicio un proyecto por el país en el que espero trabajar a fondo por los colombianos y resolver las crisis que tiene el país. Hoy más que nunca se necesita un resultadista", dijo.

- **Le puede interesar:** "Zuluaga lograría el mayor consenso en el uribismo": Macías

¿Quién es?

Juan Carlos Echeverry nació en Bogotá en 1962. Es el séptimo y último hijo de una familia originaria de Rionegro (Antioquia), Villahermosa (Tolima) y Ubaté (Cundinamarca). Está casado con la también economista Verónica Navas desde 2004 y tienen tres hijos: Gabriel, Gregorio y Julieta.

Estudió Economía en la Universidad de los Andes; tiene un Ph. D. en Economía de New York University; estudios en Economía Internacional en el Instituto de Economía Mundial en Alemania y estudios de Filosofía de la Universidad Complutense de Madrid.

En el sector privado hizo parte de las juntas directivas de Mazda, la compañía de expertos en mercado XLM, y la Empresa de Energía de Bogotá.

En el sector público trabajó entre 1984 y 1994 en el Banco de la República donde se desempeñó como investigador asistente, jefe de sección, economista y director investigador.

En 2002 fue decano de la Universidad de los Andes; en 2003 y 2004 fue consultor externo del Banco Mundial; en 2006 fue consultor del Banco Interamericano de Desarrollo.

Luego, en 2006 retornó al desempeño de la docencia en la Universidad de los Andes en donde estuvo hasta 2010. Ese mismo año fue designado **Ministro** de Hacienda por el entonces presidente Juan Manuel Santos a quien asesoró en materia económica durante la campaña, cargo que ocupó hasta 2012.

Posteriormente ocupó en 2015 la Presidencia de **Ecopetrol** hasta agosto de 2017, cuando presentó su carta de renuncia.

El paso por **Ecopetrol** ha sido de los más satisfactorios para Echeverry, pues dice que le reconocieron sus logros durante la gestión, maximizando el valor de la empresa y enfrentando con éxito los desafíos del mercado internacional del **petróleo**.